

# LES "SANS VOIX" NE SONT PAS MUETS!

Quand on parle des personnes, des familles du Quart Monde, on emploie souvent l'image des "sans voix". Les "sans voix" ne sont pourtant pas des gens qui n'ont rien à dire, rien à nous apprendre.

Ils ont une histoire propre, originale, souvent dure, grosse de luttes et d'échecs, d'espoirs déçus ... et malgré tout, ces gens continuent à espérer et à se battre pour vivre. Parfois même, ils doivent faire preuve d'une étonnante ingéniosité, créativité et d'un courage tout aussi remarquable pour survivre tout simplement.

C'est vrai qu'à force de ne pas être entendus, les moyens d'expression peuvent s'atrophier chez un individu ou dans un milieu familial, mais ce n'est pas pour autant qu'ils n'en ont pas gros sur le cœur, lourd dans la tête de choses non-dites. Que l'oreille se fasse attentive et elle ne restera pas vide de confidences...

---

**ATD Quart Monde nous propose de former un groupe "communication-presse-média" non pas en bienfaiteurs mais en personnes désireuses de lutter aux côtés des familles du Quart Monde**

---

Pourtant écouter ne suffit pas. Sur le "terrain", comme on dit, des alliés d'ATD Quart Monde leur prêtent cette oreille ... mais après...? Si ce qu'ils disent, ce qu'ils souffrent ne franchit pas le mur d'indifférence de l'opinion publique, des pouvoirs politiques, quel gain offriront cette prise de parole et cette écoute amicale? A peine un court soulagement pour l'un et sûrement une lourde sensation d'impuissance pour l'autre...!

Aussi ATD Quart Monde lance un appel à nous tous qui voulons faire plus qu'apaiser notre conscience par une aumône. Si nous voulons les aider à se faire entendre, ATD Quart Monde nous propose de **former un groupe "communication-presse-média" non pas en bienfaiteurs mais en personnes désireuses de lutter aux côtés des familles du Quart Monde, en partenaires pour une société plus juste pour tous.**

Pour ce faire, il nous faut comprendre qu'il nous faudra ramer à contrecourant dans notre société de

consommation, société d'évasions décevantes mais faciles hors de la réalité. Il faudra ne pas avoir peur des tabous, il faudra oser faire une brèche dans le mur du silence "pudique" dont on entoure la misère quand elle a le mauvais goût d'être, non pas du Tiers Monde, mais de chez nous, non pas de l'émigré mais de l'autochtone.

Est-ce une saine utopie que ce souhait d'ATD: une société juste en voie de construction? Oui si nous sommes nombreux à retrousser les manches et nous mettre en chantier...ou est-ce une vaine illusion de sa part que de nous croire capables de comprendre, assez intelligents, assez courageux pour oser comprendre que tant que les droits de l'homme politiques, économiques, sociaux, culturels, ne seront pas aussi les droits des plus démunis de notre société, ils ne seront pas réellement garantis pour qui que ce soit.

Tous les tabous, combien puissants pourtant, sont tombés en ce qui concerne le sida. L'information, fort heureusement, a pu nous rejoindre dans nos abris anti-malaise. Pourquoi? Parce que nous avons compris qu'aucun de nous n'était totalement en sécurité face à ce fléau. La misère n'est pas un fléau moindre. Oserons-nous nous l'avouer? Oserons-nous devenir partenaires des plus démunis, partenaires pour la justice?

Une réunion de contact et d'information aura lieu le samedi, 25 février, à partir de 15 h 00 au Centre Quart Monde, 1, Bd Royal, L-2449 Luxembourg.

Pour tout renseignement supplémentaire, contacter Christiane Giovannoni au Centre Quart Monde le matin, tél. 23585 ou le reste de la journée au 359564.

---

**Il faudra faire une brèche dans le mur du silence "pudique" dont on entoure la misère.**

---

